
1 - 7 ноября / 2023 / № 496 газета парламентского собрания 
союза беларуси и россии

Валентина СТЕПАНОВА

■■ Нужно■как■можно■скорее■уре-
гулировать■ситуацию■на■Ближнем■
Востоке.

В Луанде прошла 147-я Ассамблея 
Межпарламентского союза, где деле-
гатом стал заместитель■председате-
ля■ПС■Андрей■Савиных. Общей темой 
встречи были действия депутатов во 
имя мира, справедливости и сильных 
институтов.

- Мероприятие проходило достаточ-
но организованно. Немного стран-
ные впечатления оставила общая 
дискуссия. Мы сейчас переживаем 
фундаментальную трансформацию 
глобального мира, разрушение старой 
глобализации, которую создали по 
лекалам западных стран, и форми-
рование нового, многополярного ми-
ра, - рассказал Андрей Савиных. - Но 
многие делегаты просто не готовы 
были говорить об этом вслух. Они 
даже не формулируют задачи, кото-
рые должны стоять перед их страна-
ми в процессе строительства много-
полярного мира. Это понятно, ведь 
переход сложный и пугающий, но 
тем менее он неизбежен. В кулуарах 

форума никто не возражает против 
именно такой постановки вопроса, 
а с трибуны слышим набившие оско-
мину слова о помощи ЛГБТ, развитии 
демократии, причем явно выхолощен-
ного содержания. Хотя намечаются 
и определенные трансформации. Са-
мо содержание тем становится более 
актуальным. Впервые мы заговорили 
о справедливости, как обеспечить ее 
за счет национальных институтов раз-
вития. То есть с опорой не на между-
народные институты, а на собствен-
ные, которые будут защищать наши 
национальные интересы.

Конечно, парламентарии не обошли 
вниманием и актуальную междуна-
родную повестку.

- Самой острой темой стал конфликт 
на Ближнем Востоке, в секторе Газа, 
именно по нему было наибольшее 
число эмоциональных и радикальных 
выступлений. Парламентарии разви-
вающихся стран крайне озабочены 
ситуацией. Считают неприемлемым, 
что заложниками конфликта стано-
вятся два миллиона мирных жителей. 
Требуют справедливости и урегули-
рования, учитывающего принципы, 
которые Запад декларировал деся-
тилетиями.

Африканские страны - потенциаль-
ные партнеры для РФ и РБ. Поэтому 
визит посвятили не только обсужде-
нию общих тенденций.

- Провели целый ряд встреч, расска-
зывая о потенциале сотрудничества 
с  Союзным государством. Говори-
ли о необходимости подписания со-
глашения о зоне свободной торгов-
ли между африканскими странами  
и ЕАЭС. Провели встречу с предста-
вителями Алжира, Анголы и других 
стран. Парламентарии отнеслись  
к нам с большим интересом. Они го-
товы поддерживать и укреплять эти 
тенденции. Мы видим, как регио-
нализация меняет отношение стран  
к прямым двусторонним и межре-
гиональным контактам. Акцент пе-
реносится с глобальных институтов 
на прямые региональные связи. Это 
серьезная тенденция, которую мы 
заметили на этом мероприятии.

ПАРЛАМЕНТСКОЕ СОБРАНИЕ
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Лариса РАКОВСКАЯ

■■ Минскому■Суворовскому■
военному■училищу■6 ноя-
бря■исполняется■семьдесят■■
лет.

ноябрь по-белорусски  - 
лістапад. минские парки и скве-
ры устилает золотой ковер, 
с  которым безуспешно борются 
дворники. на территории су-
воровского училища золотом 
блестит только памятник алек-
сандру суворову, а на асфаль-
товых дорожках и газонах ни 
соринки. за чистотой и поряд-
ком здесь следят сами кадеты.

накануне юбилея военное 
учебное заведение посетил осо-
бенный гость - член■Комиссии■
ПС■по■безопасности■и■обо-
роне,■ сенатор■ и■ трехкрат-
ный■Олимпийский■чемпион■
Александр■Карелин. Для пар-
ламентария встреча в суворов-
ском стала частью программы 
заседания комиссии, которое 
состоялось в бресте. на нем 
одним из вопросов были кадет-
ские смены в детских центрах 
«орленок» и «зубренок». мин-
ские суворовцы - их активные 
участники. на обратном пути 
из бреста в москву александр 
карелин посмотрел, как учатся 
и отдыхают будущие защитники 
отечества.

Экскурсию по историческому 
зданию для парламентария про-
вел заместитель■начальника■
училища■Алексей■Осипов:

- место, где в 1953 году от-
крыли суворовское училище, 
особенное. оно пропитано ду-
хом знаний, учебы и служения 
родине. В XIX веке здесь была 
православная духовная семи-
нария, после революции 17-го 

года - пехотные курсы, вскоре 
преобразованные в объединен-
ную военную школу. именно 
в ней с  1928 по 1931 год учил-
ся легендарный «Дядя Вася» - 
основатель■современных■ВДВ■
Василий■Маргелов.

славной истории и историче-
ским личностям посвящен му-
зей училища. В его экспозиции 
есть артефакты Великой отече-
ственной войны - суворовцы их 
сами отыскали во время поис-
ковых экспедиций.

- Это хорошо, что ваши воспи-
танники участвуют в поисковом 
движении, как и их сверстники-
кадеты в россии. так не на сло-
вах, а на деле растят настоя-

щих патриотов. ну а со спортом 
в училище как? - поинтересо-
вался александр карелин.

и получил ответ, что физи-
ческая подготовка, участие 
в спортивных соревнованиях - 
это часть жизни белорусских 
кадет.

- было такое,  - рассказал 
парламентарию алексей оси-
пов, - что в суворовском наби-
рали спортивные классы. и тог-
да с  курсантов был двойной 
спрос - за учебу и тренировки. 
очень мотивировало и дисци-
плинировало подростков, свя-
завших свою судьбу с почетной 
и ответственной миссией роди-
ну защищать.

Андрей КОНДРАТЬЕВ

■■ Опыт■Союзного■государства■в■сохранении■рус-
ского■языка■уникален■и■достоин■внимания■стран■
постсоветского■пространства.

такое мнение высказала член■Комис-
сии■ПС■по■культуре,■науке■и■образо-
ванию■Ольга■Германова. на днях она 
участвовала в конференции «русский 
язык - основа интеграционного диалога 
в регионе снг».

СО ШКОЛЬНОЙ СКАМЬИ
- мы бы хотели, чтобы опыт россии 

и беларуси транслировали и на другие 
страны, - рассказала ольга германова. - В республике рус-
ский - второй государственный язык, у детей хорошая под-
готовка по нему, поэтому поступают в наши университеты 
не только по квоте, но и на коммерческой основе.

Эксперты обозначили проблемы, с которыми сталкива-
ется русскоязычное пространство в снг. В странах быв-
шего советского союза элементарно не хватает учителей. 
нужны педагоги и других специальностей, способные вести 
занятия на русском.

- несмотря на международный характер конференции, 
ее цель - пропаганда и продвижение русского языка, по-
тому что это главный инструмент в коммуникации между 
нашими странами, это язык великой культуры и классиче-
ской литературы. мы заинтересованы в своем влиянии на 
территориях бывших республик советского союза. россию 
и страны снг связывает не только богатое прошлое, но 
и перспективное будущее.

БЕЗ SALE И FRESH
продвижение и защита языка - тема «номер один» у де-

путатов из россии и беларуси. например, в конце октября 
в госдуму внесли проект поправок в закон «о рекламе». со-
гласно ему все вывески и надписи, в том числе информация 
о товаре и акциях, должны быть написаны на русском языке.

- В наших родных городах не должно быть вывесок на 
иностранном языке, потому что засилие англицизмов спо-
собно привести к потере русского. сначала слово меняет 
смысл, потом смысл меняет ценность, а ценности влияют 
на будущее государства.

по проекту закона, предприятия не смогут использовать 
в вывесках такие слова, как fresh, sale, open, shop. назва-
ния жилых комплексов и микрорайонов также нужно будет 
писать на русском языке.

МИССИя - рОдИНу ЗАщИщАтЬ КАДЕТЫ ВЕЛИКИЙ И МОГуЧИЙ СНГ
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МПС■создали■в■1889■году■как■неболь-
шую■группу■парламентариев,■стремящих-
ся■содействовать■миру■посредством■дипломатии■и■диалога.■Сейчас■он■
объединяет■180■стран-членов■и■четырнадцать■ассоциированных■членов.■
Союз -■один■из немногих■оставшихся■форматов,■в которых■продолжают■
участвовать■высокопоставленные■лица■с Украины■и из■России.

СПРАВКА «СВ»
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Александр Карелин считает, что в спорте и военном деле самое  
важное - дисциплина.

Парламентарий провел несколько 
интересных и результативных встреч 
с африканскими депутатами.

дВА МИЛЛИОНА ЗАЛОжНИКОВ КОНфЛИКтА


